

establecido un sistema de prorrateo, imprimiéndose formas para el uso de las fábricas. Aunque muchas de las principales firmas algodoneras de Lancashire, no prestaron mayor atención "al algodón artificial", cuando este se anunció por primera vez, hoy día miran el asunto de diferente manera. La Corporación que lo explota, ha recibido ya buen número de pedidos de varias firmas algodoneras de Lancashire. Este producto se vende directamente a las fábricas y no a los comerciantes.

La Corporación explotadora, ha rehusado toda ayuda del Gobierno, habiendo expresado que no intenta aumentar su capital.

Esto se debe, a que la compañía tiene ofertas ilimitadas de Bancos y Casas Comerciales, quienes han ofrecido financiar el negocio.

Un amigo íntimo de Hedlev-Thornton ha declarado que, dentro de cinco años, la mayor parte de los países europeos, producirán su propio "algodón artificial", y que prácticamente el único consumidor del algodón verdadero de exportación será Inglaterra; y aún así, estas exportaciones disminuirán enormemente a no ser que los Estados Unidos cultive la hierba productora de ese "algodón artificial".

Esta competencia agravaría la situación del salariado agrícola, que en la actualidad soporta la dura crisis azucarera. Serviría de justificación a una baja general de salarios, a un rebajamiento del nivel de vida de los campesinos y al aumento de los parados. Los agricultores se dedicarían a sembrar de nuevo productos, inclusive el "algodón artificial". La "para" algodонера no revestirá en ellos los trágicos caracteres de catástrofe doméstica, que en las grandes masas agrarias embrutecidas por las condiciones semif feudales del trabajo agrícola en los latifundios de la costa y la sierra. Estas crisis, como la del arroz, el azúcar, acaso del algodón, pondrán a prueba la resistencia y la combatividad de los obreros y campesinos peruanos. Una sólida organización clasista les capacitará para afrontar en las mejores condiciones la tentativa de la burguesía de descargar sobre las masas del campo y urbanas todo el peso de la catástrofe.

El trigo se produce en la sierra, a 2500 y 3200 metros sobre el nivel del mar, principalmente en los departamentos de Cajamarca, Arequipa y Ancash. La producción, al terminar el año 1927, superando a todos los años anteriores, fué por departamentos:

	Kilos
Ancash	17.308.576
Huancavelica	17.223.798
Cusco	12.940.074
Arequipa	9.255.332
Cajamarca	6.638.670
La Libertad	5.645.328
Junín	5.359.388
Ayacucho	4.777.452
Huánuco	1.996.378
Apurímac	1.741.893
Moquegua	1.711.053
Lima	717.053
Piura	246.792
Tacna	145.220
	87.707.007 kilos